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A.NCOX.. CELESTINO BOTTONI, PRESIDENTE A.N.COT: "L'ATTIVITÀ GIA PORTATA AVANTI CON LE CONFEDERAZIONI È STATA OGGETTO DI RECEPIMENTO DI VARI EMENDAMENTI E DI NUOVE AUDIZIONI"

Verso il Meeting
I1 prossimo Meeting delle

Professioni dell'A.N.CO.T

Ssi svolgerà a Manduria il9 ottobre et afferma il suo
presidente, Celestino Bot-
toni, "si potrebbe intitolare
in vari modi. "Benvenuti al
Sud" perché come già pre-
visto dal programma eletto-
rale, il Consiglio A.N.CO.T
uscito dal congresso lo Scor-
so a giugno 2019 già puntava
a implementare le politiche
del nostro Meridione, oppu-
re " Dove eravamo rimasti
?" , che oltre ad essere un
omaggio al compianto Enzo
'l'onora ci ricorda che anche
nel Meeting del 2019 parla-
vamo di semplificazioni per
far ripartire il Paese':
Il 3 ottobre dello sccirso an-
no, infatti i Professori Gian-
luca Gregari, Massimiliano
Giorgi, Gabriele Stipi° e
Gianfranco. Ferranti presen-
tarono delle relazioni le cui
conclusioni aspettano solo
di essere poste in pratica dal-
lo stesso legislatore, che già
allora intervenne con pareri
positivi alle proposte dell'As-
sociazione
"Vorrei ricordare che - pro-
segue Celestino Bottoni -
l'intpegno che il Consiglio
Nazionale prese durante il
Congresso di San Benedetto
del 'Tronto, per dare un ap-
porto Fattivo alle semplifica-
zioni, partiva da tin dato di
fatto: le imprese e i professio-
nisti si devono confrontare
coro un "sistema" sempre più
complesso, in cui la soluzio-
ne dei problemi richiede ml
innalzamento del livello del-
le competenze, che consenta
non solo l'erogazione di sei-
vizi efficienti, uva anche l of
ferta di soluzioni mirate".
CA.N.CO.T, consapevole che
le semplificazioni si realizzi-
no anche tramite le agevula-

noni fiscali  per le famiglie eP
le imprese, che possono dare.
un nuovo impulso ai consu-
mi: e alle imprese, da sempre
dunque garantisce il pro-
prio contributo e im atteg-
giamento proatdvo verso le
Istituzioni, crisi enne ha già.
fatto nelle diverse audizioni-

MEETING DELLE PROFESSIONI.2f1T9

parlamentari cui haparteci-
pato,  ad un confronto seno e
proficuo nel rispetto dei mo-
li e delle compemnze. con-
sapevoli che dal confronto
nascono le opportunità di
crescita e sviluppo del nostro
Paese.
"Abbuino tenuto fede al

I PRESIDENTI BOTTONI EOINOI CODA

nostro impegno - ribadi-
sce il Presidente A.N.CO.T
- e quell'attività già portata
avanti con le varie confede-
razioni, durante questo anno
particolare è stata oggetto iliI gg
recepnnento di van emen-
damenti e di nuove audizio-
ni, a conferma della nostra
riclinazione pmattìva verso
i problemi trasversali del
"Sistema Paese" e del buon
rapporto maturato e comvr-

EDEO CICCAMI

fidato con la classe politica.
Certamente, il percorso è
lungo e ancora molto c'è da
fare:
EI 9 ottobre 21120, a Mando-

ria,  "proseguiremo il percor-
so  con coloro i quali ci hanno
accompagnato nell'edizione
precedente del Meeting, in
particolar modo con Mino
Dipoi, presidente di AI:PI e
con Amedeo Ciccanti, oggi
delegato perle professioni in

AEPI': Il titolo del prossimo
Meeting sarà "La Legge n.4
del 21113 e le nuove profes-
sioni.
"Questa legge }ria fissato una
cornice importante, va ora
data più importanza al "di-
pinto" attraverso contenuti
specifici che riguardino le
imprese e i professionisti in
un contesto quale il libero
mercato europeo':

A.NCO.T.. ARVEDO MARIN ELLI, PRESIDENTE ONORARIO A.N.CO.T. "IL 2 OTTOBRE DI SEI ANNI FA CONSOLIDAMMO IL NOSTRO RAPPORTO CON LE ISTITUZIONI E CONI PROFESSIONISTI ".

Quel giorno d'ottobre a Caserta
ano nu mense le da-
te che l'Associazione

Nazionale Consu-
lenti Tributari può

definire "memorabili" come

il giorno dell'approvazione

della Legge 4/2013 e, ultimo
salo in ordine cronologico,
quelli, dell'iscrizione dei

trihutaristi nel Registro INtf-

PEC.
Tra queste, certamente si

possono annoverare il 2 e 3
ottobre 2015 quando, a Ca-

serta, nella splendida cor-
nice della sua Reggia, che
ospitava anche la Seunla

Superiore di Economia e Fi-
nanza del MEli si aprirono

i lavori del primo Meeting

delle Professioni sul tema
"Riforma Fiscale: Sviluppo
ed Equità".

"Lravtuno convinti - ricor-
da il Presidente Onorario

A.N.CO.T, all'epoca presi-

dente Arvedo Mannelli -
che fosse necessario istitn-
Donalizzare un momento
d'incontro ed a ben vede-

re, temi come sviluppo ed
equità sono ancora vivi nel
dibattito odierno. In quel
momento storico, invitam-
mo tutti i principali politici

impegnati sui decreti attua-

tivi delle normative fiscali e
professionali: la loro parteci-

pazione ci fece capire di aver
consolidatoti nostro ºappor-

to con i professionisti e con

le istituzioni, che già da tem-
po convocavano l'A.N.COT

in audizione"
Cediziune 2016 al "Palazzo
della Cultura" di Catania fu

dedicata, il 7 ottobre, alle
proposte per la riforma pie-
videaziale degli iscritti nel-

la gestione separata lnps,
esposte in modo chiaro

dall'allora Segretario Nazio-

cade Saturno SamP almien il
quale, attraverso il dialogo

politico, ottenne quale risul-
tino anche il novellino arti-

colo 63 del DPR 600/72.

"Un Meeting - prosegue Ar-

vedo Mannelli - che diede
risultati di lì a poro ,perché
numerose delle proposte

della seconda edizione furo-

no prese in considerazione
da parte delle istituzioni e

dal legislatore, contribuen-
do all'approvazione del lobs

Act del lavoro autonomo

ed l'aliquota al 25% sotto il
profilo previdenziale: va-

le la pena di ricordare ire
i lavoratori autonomi tutti

correvano il rischio c& essere

penalizzati, all'epoca, da una
riforma che prevedeva per i
contributi una percentuale

de133%":
Dal 2017 al 2016, il Meeting

delle Professioni si è svol-

to a Roma neliAuletta Ilei

Gruppi Parlamentari poi

nel 2019 nella Sala del l'em-
pio di Adriano della Came-

ra di Commercio di Rotta :
tre anni fa, "Verso il Tribu-
tarista 3.0" si occupò dell'e-
voluzione della professione
ma anche di equi, compen-

so, del visto di conformità e

della riforma del Cnel, con
la partecipazione del suo

presidente Tiziano Treu:
quella fu anche l'occasione

per ufficializzare l'impe-
gno al riconoscimento, poi
otren utn, dell' licenzi, me

dei tribuiaristi al registro
INI-PEC:. II quarto Meeting
delle Professioni, dal titolo

"Verso la digitalizzazione.

Un processo rivoluziona-
rio con tante opportunità",

ebbe quale focus "quello
del percorso verso la digito-

lízzazione - ricorda l'allora

viite residente .A.N.COT e
Presidente A N COT Servi-

te Celestino Bottoni che
volevano diventasse un'oc-

casione di semplificazione
e non un motivo di ulteriore

complessità per gli addetti ai

lavori.

Non a caso, l'anno dopo,
nella quinta edizione del

Meeting, tornammo sud te-
ma, chiedendoci quali sem-

plificazioni sarebbero servi-
te per far ripartire il Paese e

ricordammo che "semplifi-
care" significa diminuzione
della pressione fiscale ma

anche degli adempimenti,
che divenuann di fatto casti.

spesso sostenuti dai nostri

studi.
t dati macroecononiid ci di-
cevano nel 21119 che il Paese

era fermo e che due terzi di

quanto guadagna un italiano

veniva utilizzato per imposte

locali e nazionali. A maggior
ragione dopo urna pande-

mia crediamo due si debba
spingere sull'acceleratore

per sburocratizzare l'Italia
ed il includo del lavoro".
Da "quel giorno d'ottobre
a Caserta; in definitiva, un

unico filo conduttore ha

unito le cinque edizioni del

Meeting delle Professioni:
'utilizzare il dialogo -con-

clude il Presidente Bottoni
- con le confederazioni ed

rl inondo politico, per far
emergere temi d'interesse
nazionale e proporre solu-

zioni condivise ed attttabfli,
in tempi brevi e con minor

spese possibili a carico del-

lo Stata Sarà questo il &l
rouge anche del Meeting
di quest'anno, il 9 ottobre,

a Mandorla: semplificare,
perché menu burocrazia

equivale a più crescita':
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Assemblea di Bilancio,
tracciate le linee direttive

Associazione Naziona-
le Consulenti Tributari
ha approvato il Bilancio
2019 e la relazione pro-

grammatica predisposta dal Con-
siglio Nazionale durante l'Assem-
blea che, per motivi legati alla
normativa anti-Covid, si è svolta
in videoconferenza ed ha visto la
partecipazione della quasi tota-
lità dei Presidenti delle Sezioni
Provinciali e dei Coordinatori
Regionali.
"Una prima, importante novità
emersa dall'Assemblea - ha di-
chiarato il Tesoriere Nazionale
A.N.CO.T Paolo Principi - è la
decisione di iniziare un percor-
so verso la redazione del Bilan-
cio Sociale. È una volontà chiara
dell'Associazione, perché la legge
106 del 2017 non include le asso-
ciazioni professionali di catego-
ria come l'A.N.CO.T nel sistema
degli Enti del Terzo Settore, ma
uno dei nostri obiettivi è pubbli-
care annualmente il "bilancio so-
ciale": un risultato che, una volta
raggiunto, ci porrà all'avanguar-
dia, nel nostro settore, in fatto di
trasparenza e democrazia verso i
nostri associati e gli stakeholder".
Il Segretario Nazionale, Annama-
ria Longo, a nome del Consiglio
Nazionale ha sottolineato come
l'Associazione, nonostante le
difficoltà che il Covid ha causato
al normale svolgimento delle at-
tività, soprattutto quelle relative
alla formazione "in presenza'; sia
riuscita a "tenere in equilibrio
quattro aree che, seppur con pe-
si diversi nell'operatività e negli
investimenti, rappresentano nel
loro insieme la base dello svilup-
po dell'Associazione: la conser-
vazione e lo sviluppo della base
associativa, la realizzazione di
un sistema di iniziative riservate
agli associati e la fornitura agli
associati di servizi e formazione,
sempre più adeguati e puntuali,
l'opera di sensibilizzazione con
istituzioni ed enti privati, con
particolare attenzione ai rapporti

con le forze politiche ed econo- le forze politiche e parlamentari sionisti online.
miche".
Per quanto riguarda l'emergenza
causata dalla pandemia, "abbia-
mo immediatamente attuato tut-
te le direttive relative allo smart
working e dotato i nostri associati
di un'assicurazione che li tutelas-
se nel caso contraessero la malat-
tia, mentre le convenzioni in es-
sere attraverso A.N.CO.T Service
si sono consolidate nell'ambito
dei servizi fiscali, camerali, lega-
ti alla privacy, agli obblighi per
chi ha rapporti con la Pubblica
Amministrazione, alla gestione
rapida delle fatture e, ultimo in
ordine di tempo, allo SPID".
"Il nostro contributo - ha pro-
seguito il Presidente Bottoni - è
essenzialmente basato sull'espe-
rienza che i tributaristi hanno,
sulle loro relazioni quotidiane
con la società: il percorso che
iniziamo verso il Bilancio Socia-
le è corretto anche sotto questo
punto di vista, perché nel termi-
ne "sociale" è implicito il riferi-
mento alla collaborazione, alla
cooperazione.
Le idee che proponiamo, infatti,
sono solo relativamente rivolte
agli associati, i progetti non sono
autoreferenziali. Il nostro lavoro
è a vantaggio della collettività, i
suoi benefici si estendono all'in-
tera società civile italiana: se riu-
sciremo, con il nostro impegno e
quello profuso attraverso le con-
federazioni, penso ad Aepi, Asso,
Colap e CNA Professioni, a sensi-
bilizzare gli operatori su questio-
ni di buon senso, otterremo in fu-
turo risultati ancora più rilevanti
di quelli che abbiamo avuto.
L'audizione agli Stati Generali,
con Aepi, ha evidenziato l'impor-
tanza di lavorare insieme".
L'A.N.CO.T ha dunque condiviso
numerose battaglie con tutti quei
referenti che hanno percepito l'e-
sigenza di modernizzare ed ade-
guare il sistema amministrativo
e burocratico e "l'attività che la
Presidenza ed il Consiglio Diret-
tivo hanno posto in essere verso

è stata percepita come contributo
positivo allo sviluppo di una nor-
mativa più snella, più semplice a
vantaggio di tutto il sistema Pae-
se, come è evidente nel recente
Decreto Semplificazioni".
Dai dati del bilancio, emerge
come l'Associazione abbia ope-
rato per soddisfare le necessi-
tà principali degli associati, tra
cui emerge il riconoscimento
dell'importanza del loro ruolo
da un punto di vista professiona-
le, civile e lavorativo: lavoro che
ha portato tra l'altro, nel recente
Decreto "Semplificazioni', all'in-
serimento dei tributaristi nel Re-
gistro INI-PEC.
Tra gli obiettivi programmati-
ci dell'Ancot, sono stati ribaditi
quelli di proseguire con l'adegua-
mento di tutta la struttura ed il
personale alle nuove tecnologie,
come ad esempio il CRM, Custo-
mer Relationship Management ,
di rinnovare il linguaggio relazio-
nale, le dotazioni informatiche, i
database, la comunicazione ed
i rapporti esterni, con un impe-
gno specifico verso gli investi-
menti dedicati all'ampliamento
della platea degli associati, che
comunque nel 2019 sono au-
mentati del 5% rispetto all'anno
precedente.
La formazione tributaria perma-
nente gratuita rientra fra queste
priorità ed ha ottenuto eccellenti
risultati grazie alla "Fondazione
Dino Agostini".
Nel corso del 2019, le giornate
formative sono state 162, oltre a
8 eventi fra master e mini master,
rivolti sia agli associati ed ai pro-
fessionisti esterni.
Di particolare rilievo sono sta-
ti gli eventi, quali ad esempio il
"Forum Fisco" di Milano del 17
gennaio 2019, seguito in diret-
ta streaming in 21 poli formativi
dell'A.N.CO.T, ed il forum sulla
"Legge di Stabilità" del gennaio
2020: questi incontri hanno re-
gistrato la partecipazione di oltre
450 persone in aula e 700 profes-

"Il programma di formazione
gratuita - afferma il Consigliere
con delega all'informatizzazione
A.N.CO.T Stefano Trevisani - ha
dimostrato la sua capacità di es-
sere concreto ed operativo, attra-
verso i webinar, anche in periodo
di Coronavirus.
La promessa di essere vicini ai
nostri associati, pur se da lon-
tano, assicurando loro dei corsi
online del tutto rispondenti alle
necessità dei tributaristi, è stata
mantenuta: a settembre, siamo
pronti a ripartire con i corsi "in
presenza" ma intanto, ci prepa-
riamo organizzando anche dei
webinar"
La normalità, per i tributaristi,
è fatta di scadenze che incom-
bono al di là della presenza del
Coronavirus e dunque, a partire
da febbraio 2020 la situazione si
è evoluta: "è stato fondamentale
l'impegno congiunto - ha ag-
giunto sul tema della formazione
il Presidente della Fondazione
"Dino Agostini" Giovanni Bolzo-
ni - che ha prodotto una notevole
mole di webinar. Anche il pro-
gramma d'incontri online, così, è
diventato un punto di riferimen-
to per l'aggiornamento profes-
sionale, impedendo di fatto che i
tributaristi si trovassero spiazzati,
dinanzi all'impossibilità di poter
seguire di persona i corsi in aula
ed alla necessità di essere forma-
ti, informati e poter condividere
le esperienze quotidiane". Il pro-
gramma di webinar A.N.CO.T ha
quindi seguito, quest'anno, "un
doppio binario, perché agli in-
contri dedicati ai decreti si sono
affiancate le versioni online dei
corsi che ogni anno realizziamo
in questo periodo. Gli incontri
sono stati molto ravvicinati tra
loro, ma si è trattato dell'unica
soluzione per garantire tutto quel
flusso informativo in un periodo
denso d'impegni per i tributari-
sti' Il discorso sulla formazione
permanente gratuita, un "uni-
cum" dell'A.N.CO.T nel panora-
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ma dei tributaristi, è legato a filo
doppio con l'impegno associati-
vo nel sociale, perché è finanziato
anche dal "5xmille".
"L'idea - ha ricordato il Presi-
dente Onorario A.N.CO.T Arve-
do Marinelli - nacque durante il
Convegno di Ischia, nell'ottobre
del 2006, e si concretizzò l'anno
dopo. Adeguammo lo Statuto in-
serendo proprio l'obiettivo di fare
formazione in maniera prevalen-
te e grazie ad un'intensa e parte-

IL NUOVO CONSIGLIO ANCOT

capata campagna promozionale
svolta da tutti i responsabili na-
zionali e provinciali, arrivammo
già nel 2009 ad ottenere un'ero-
gazione che ci permise non solo
di offrire a tutti gli associati la
miglior attività di formazione ma
anche di pubblicare monografie
e stampare la rivista "FTP - For-
mazione Tributaria Permanente',
inviata anche a tutte le Agenzie
delle Entrate".
"Le linee direttive delineate du-

rante l'Assemblea di Bilancio - ha
commentato il Presidente Celesti-
no Bottoni in conclusione - sono
inevitabilmente influenzate dalla
presenza di una situazione socio-
economica mutata dal Covid.
Tuttavia, continueremo ad
adempiere ai nostri compiti isti-
tuzionali: risolvere i problemi
che interessano la categoria, raf-
forzare le strutture organizzative
territoriali, garantire e verificare
l'assolvimento dell'obbligo for-

mativo degli iscritti con una for-
mazione di qualità gratuita, in
collaborazione con la Fondazio-
ne "Dino Agostini', aumentare
numero e qualità dei servizi agli
studi tributari, valorizzando an-
cor di più l'ottimo lavoro svolto
da A.N.CO.T Service e dal suo
presidente, Giovanni Giannini, e
collaborare con il mondo politi-
co e tutte le Istituzioni pubbliche
per cercare di snellire la macchi-
na burocratica, a vantaggio di
tutti".
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